

LE PROGRÈS.fr

AIN JURA RHÔNE LYON LOIRE HAUTE-LOIRE

**Dans son potager, Pierre Bonnardin transmet les valeurs de l'écologie :
L'un des trois co-présidents de l'association Côté jardins cultive ses
propres légumes dans un jardin partagé d'un hectare.**



Le retour à la terre, Pierre Bonnardin en rêvait. Ce désir de manger ses propres légumes, prendre le temps de les voir pousser, cet ingénieur de formation l'a réalisé il y a vingt ans, en intégrant l'association Côté jardins.

« Avec mon épouse, quand nous sommes arrivés à Lyon, on voulait manger de vrais légumes, explique Pierre. On a découvert l'existence de l'association au salon Primevère. Mes grands-parents étaient agriculteurs du côté de Chalon, j'avais l'habitude de manger des bons produits. Ma femme aussi, son père avait un potager dans le Nord ». À la naissance de leur fils, la prise de conscience s'est faite plus forte. « C'est effectivement en partie pour lui qu'on s'est mis au jardinage et à la récolte de légumes qu'on voit pousser ». Autre motivation : la convivialité. « Le dimanche, quand on jardine, on prend nos repas ensemble » glisse Pierre, pour qui « cette pratique dépasse le cadre de la simple culture du légume. On s'inscrit dans une démarche de

protection de l'environnement. Il y a 20 ans, je n'étais pas spécialement écolo. Je le suis beaucoup plus aujourd'hui ».

Et puis l'homme a toujours été attiré par la nature. Adeptes de spéléologie dans sa jeunesse, il pratique aujourd'hui la course d'orientation. Son engagement associatif, c'est dans le nord qu'il l'a débuté. Avec des camarades de Centrale, ils avaient créé une association de spéléo, « Kastor » « ce qui signifie costaud en belge, précise-t-il. On avait trouvé ça dans Astérix ! ». Proche de la nature, Pierre Bonnardin est également musicien. « Je me suis remis au piano, dit-il. Mes deux enfants ont également fait de la musique. De la harpe et du violon ». En grandissant, ces derniers ont un peu délaissé le jardin. Mais la graine de l'écologie semble bien semée.

1958 : Naissance à Dijon
1981 : Diplôme d'ingénieur de l'école Centrale de Lille
1983-1990 : Conseil en Systèmes d'information et d'organisation, à Paris puis à Lyon dès 1988.
1990 : Responsable qualité aux Aéroports de Lyon
2007 : Co-président de l'association Côté jardins

Le 08/10/2013, Patrice Pessia

(<http://www.leprogres.fr/rhone/2013/10/08/dans-son-potager-pierre-bonnardin-transmet-les-valeurs-de-l-ecologie>)